

La Voz del Pueblo

Órgano oficial del Partido Republicano Radical de la provincia de Tarragona

SUSCRIPCIÓN

En Tarragona... 0'50 ptas. al mes

Resto de España... 1'50 " trimestre

Número suelto 10 céntimos.

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 40.

Intolerancia

Si no estamos equivocados, en España existe la tolerancia religiosa, y existiendo esta tolerancia, no comprendemos cómo puede obligarse a los transeuntes a que se descubran al paso de la exteriorización de un culto que puede no ser el suyo, como ha ocurrido estos últimos días en Zaragoza, en que han sido denunciados algunos individuos por no rendir acatamiento al Viático.

El Tribunal ha sentado jurisprudencia en este asunto, sentenciando que no se puede obligar a ningún ciudadano a rendir culto a ninguna religión que no sea la suya, y se comprende que así sea, para que la ley sea cumplida.

Y siendo así ¿por qué los agentes de la autoridad obligan a los que no se descubren al paso de una procesión a que lo hagan y lo denuncian si oponen resistencia? Y siendo verdad lo que decimos, ¿por qué se castiga al que no acata esas órdenes por repugnar a sus creencias?

Entendemos que esto es faltár abiertamente a la ley, y que esos agentes se extralimitan al proceder como lo hacen.

El poder de Dios

Según los buenos católicos que se conforman con lo que El dispone, es muy grande.

Según ciertos curas, no puede ser más insignificante, a juzgar por lo poco que en su poder confían.

Nada sucede en la tierra sin que Dios lo vea y lo tolere, y siendo así, ¿qué duda tiene de que él sabía que los buenos, los que no comerciamos con su nombre, ni nada cobramos por alabarlos, habíamos de derrotar al candidato jaimista-carcunda en las pasadas elecciones de diputados a Cortes?

Y si nada se mueve en la tierra sin su mandato, ¿oh ministros que cobrais por mal representarlo! ¿qué duda hay de que debierais conformaros con las sabias determinaciones de vuestro representado?

El poder de Dios está visto que para vosotros es muy insignificante porque probais de un modo cierto que para nada le teneis en cuenta. Por desconfianza divina, no quereis exponer vuestras iglesias a las iras del rayo y de la centella y colais pararrayos, quitándole de este modo el poder a Dios, que es según vosotros el único dueño de ellas.

En nombre de Dios, habéis sembrado de cadáveres los campos del suelo español, según vosotros para defender a la Iglesia de los malditos herejes. ¿Tan débil consideráis al *Todopoderoso*, que creéis necesita de vuestro interesado esfuerzo para mantener su nombre inmaculado?

Comprendo que los reyes del mundo necesiten ejércitos que defiendan su reinado, pero Dios, ¿qué razón existe para que vosotros lo humilleis hasta el extremo de compararlo con los reyes de la tierra? ¿No comprendéis, imbéciles, que si para defenderse necesitase de vosotros, dejaría de ser *omnipotente*?

¿No comprendéis, vividores y explotadores de la religión, que os valiera más hablar claro diciendo que defendéis vuestros intereses, y de este modo no rebajaríais a Dios hasta el extremo de ponerlo constantemente como pantalla para resguardar las calorías de vuestro dilatado estómago?

No digáis que defendéis a un Dios que ni nosotros ni nadie ataca; sed francos, y decid que con las modernas teorías peligran los muchos miles de duros que cobrais, ya que hoy hasta el más ignorante comprende que, para ser buen cristiano, no es preciso llenaros los bolsillos de oro a costa de lo que él pueda sudar para vivir bastante peor que vosotros.

No digais, pues, que confiais en el poder de Dios, ya que a nadie se le oculta que se lo quitais vosotros mismos, sirviéndoos de todo cuanto la ciencia inventa, ni digais que lo defendéis, ya que no tiene otros enemigos que los que diariamente abusan de su nombre para enriquecerse.

Seguid defendiéndolo mucho, lo mucho que cobrais, pero no os metais en vuestras luchas de barriga, con aquel que se halla muy por encima de todas vuestras degradaciones y de todas vuestras miserias.

La peor autoridad es la del número.

Si hay una clase de opiniones que puedan merecer todas las consideraciones, todos los respetos de la humanidad, son las opiniones individuales. Las demás ya se defienden por sí solas, y todo lo que de ellas puede temerse es que nos opriman.

CLEMENTE ROYER.

Arma al brazo

En estos momentos, un conflicto social interesantísimo, la huelga de los oficiales de la marina mercante española, preocupa a la opinión pública.

La soberbia patronal, que tiene en estos burgueses vizcaínos, ridículos *parvenus*, su más repugnante encarnación, ha sido la causa del conflicto.

Los oficiales vencieron en la anterior contienda conquistando algunas mejoras en los sueldos, y cuando por virtud de lo establecido en el laudo por el cual se solucionó la huelga iban con un nuevo aumento en el salario a completarse esas mejoras, igualándolas a lo solicitado, los navieros con represalias indignas provocan el paro, y al requerirles al cumplimiento de las obligaciones que en la aceptación del laudo contrajeron, dicen que la Asociación de Navieros que lo firmó, ha acordado no intervenir en lo sucesivo en cuestiones de personal y rehuyen la cuestión. Para estos señores la seriedad mercantil, el respeto a la firma estampada, la vergüenza personal, son cosas exóticas, recientemente importadas, que no han tenido tiempo de incorporar a su bagaje moral.

La huelga general en la Marina, mercante española está planteada. ¿Con cuán viva simpatía vemos este movimiento que empuja hacia nuestro campo, hacia este campo de la lucha de clases, a gentes que creían gozar de un mayor respeto que otros obreros por parte de sus patronos y que suponían que jamás tendrían que acudir para la defensa de sus derechos a los procedimientos de pelea que nosotros empleamos!

Marineros y fogoneros se han ido atrás de los capitanes sin distinguir en jerarquía, haciendo de la causa de éstos su propia causa, impulsados por la santa solidaridad que tiene toda la fuerza de una religión nueva, esa santa solidaridad que emancipará al mundo.

La lucha será dura, no lo dudamos. Muy dura porque los patronos están dispuestos a quemar hasta el último cartucho para vencer.

La clase obrera organizada sabe cuales son sus deberes y está atenta al movimiento, no con la simple curiosidad de quien presencia un espectáculo que no le interesa, sino con aquella viva emoción de quien está preparado para tornarse súbitamente de espectador en autor.

El proletariado militante se da cuenta de lo que la presente lucha significa y está apercebido, arma al

brazo, dispuesto a prestar ayuda, si su ayuda es necesaria, para derrotar al enemigo común, causantes de todas las desdichas.

Me encuentra formulada esta pregunta:

«¿Si Dios no hace el ratón, hubiera tenido necesidad de crear al gato?»

No sabiendo cual de los dos hizo primero, encuentro absurda la pregunta.

Tan absurda como encontraría esta otra, si alguien la formulase.

«Si Dios no creó el hombre, ¿hubiera tenido necesidad de hacer el fraile?»

NAKENS

Monólogo del Gzar

«Soy a un tiempo Emperador y Papa, soy amo de cien millones de hombres.

Me basta extender el dedo para que el más poderoso de mis súbditos desaparezca.

Me basta mirar para fulminar, fruncir el ceño para que tiemblen en torno mío.

No sé hasta dónde llega la ola de mi poder.

Soy demasiado grande, no reconozco mis límites.

Soy enorme... ¡y tengo miedo!

En medio de mis ministros, generales, altos dignatarios de la corte y de la iglesia cubiertos de orgullo y de oro, cuando avanzo mis pesadas piezas en el ajedrez de Europa, tengo miedo.

Al frente de mis ejércitos, ante la selva de lanzas y de fusiles que cubre el horizonte, y cuando a mi voz ondulan y se precipitan mis innumerales cosacos, tengo miedo.

En la mesa cargada de magníficos frutos, al lado de mi mujer y de mis hijos, cuando el lacayo acerca el manjar humeante en la fuente de plata, tengo miedo.

En la penumbra de mis habitaciones a solas, cuando el agente de policía se desliza en mi busca, incógnito y silencioso como un ladrón, tengo miedo.

De día, en mi carruaje veloz, cuando paso a ciegas, tapado por mi escolta a través de la multitud cuyos ojos inmóviles adivino, tengo miedo.

Y de noche, como ahora, en el fondo de mi palacio, junto a mi esposa que gime soñando, ¡ay! tengo miedo.

Porque detrás de los pechos cubiertos de oro, detrás de las lanzas, detrás de los espías secretos y de los muros seculares, está lo desconocido.

RAFAEL BARRET.

Empecemos

Ya es tiempo de que la lucha se generalice; creo de nuestro deber empeñar la lucha con más empeño, si cabe, antes de que de nosotros se hubiera apoderado este marasmo en que yacemos hace ya bastante tiempo. No se explica que en tanto nuestros enemigos se aprovechan de nuestra decadencia, nosotros permanezcamos con los brazos cruzados, como si sólo nuestras voces pudieran asustarlos.

Tiempo es ya, repito, que la lucha se generalice y que volvamos por nuestros derechos perdidos.

Si nuestras fuerzas no fueran gastadas inutilmente por las luchas interiores que corrompieron y corrompen nuestro campo, quizá que la hora de nuestra emancipación no se hallara tan distante. Pero parece que más es de nuestra complacencia la lucha con el aliado que no con nuestro enemigo.

Mucho se adelantaría si otra vez volviera una unión entre el elemento luchador; pero no para *dormirse sobre los laureles*, como aconteció en otras épocas y acontece, sino para adelantar el advenimiento de nuestra emancipación.

La anemia de que hoy está atacado el espíritu luchador, dá bríos a nuestros adversarios que a todo trance tratan de aniquilarnos: El apocamiento nuestro de hoy ante las audaces acometidas de la burguesía, será lo que luego nos obligará a confesar nuestra impotencia.

Los convencidos, los conscientes, son los que hoy nos dan la prueba de nuestra debilidad. Con sus brabatas y con sus *conocimientos de la vida*, fueron los causantes de que la masa, que en todos los campos la hay, abandonara, con ayuda de su inconciencia, el verdadero camino del logro de sus aspiraciones.

Hoy se impone otra época de propaganda que tienda a despertar el movimiento que hoy duerme el sueño del esclavo, producido por el ruido que hacen sus opresores al reforzar sus cadenas.

Volvamos a la lucha, pero no a darle otro paso de avance, no; luchemos hasta darle el último golpe, el definitivo, el que nos permitirá descansar, sin miedo a que nos aprisionen otra vez, porque las cadenas están tan rotas que será imposible su composición.

Un obrero que siente ansias de luchar.

Ribarroja 13-5-14

INTERVENIDOS

Quien creyera que España es una nación autónoma, sufrirá una equivocación; no lo es, ni lo ha sido nunca. No lo era bajo los reyes absolutos, que la dominaban brutalmente; no lo ha sido bajo los poderes pseudo-constitucionales, ni lo es en su conjunto de relaciones con las Potencias extranjeras que le dictan su voluntad. Tuvo razón quien dijo, y lo demostró hace muchos años, que «los españoles no tenemos Patria».

Ateniéndose a lo más actual y palpitante, resulta que si tenemos a la otra parte del Estrecho un ejército de

ochenta mil hombres, pese a los clamores de todas las clases sociales y de los mismos políticos gobernantes, no es por nuestro gusto, sino por el de otras naciones. Si nuestros arsenales han salido de su secular inercia y absorben cantidades fabulosas en la construcción de una y otra escuadra, tampoco es por iniciativa de nuestra voluntad. De París vino primero la consigna de nuestra campaña del Riff, y de Cartagena la indicación de aumentar en gran escala nuestro poder naval para conveniencia de otras naciones.

Miradas las cosas desde estos puntos de vista, es evidente que estamos hace años intervenidos o mediatizados. Intervención, y no pequeña, fué la de los Estados Unidos en nuestras colonias, como lo es la que están verificando los que nos conducen a una aventura tan contraria a nuestros deseos y a nuestros intereses nacionales, prescindiendo de los internacionales. Pero esta intervención toma todavía otras formas más suaves, que se deslizan, sin que nosotros lo advirtamos, adueñándose de nuestra industria, de nuestros ferrocarriles y de nuestra escasa vida intelectual, que va siendo cada vez más extranjera.

Claro está que en este concepto nos hacen un favor, pues, según el viejo adagio «la Naturaleza tiene horror al vacío», y vacío es nuestra ignorancia, nuestra incultura, tanto de la tierra como de los espíritus. Podemos considerar todavía como un favor la autonomía que nos dejan, pues con menor motivo otras naciones han perdido la personalidad.

Si bien, a decir verdad, eso que nos dejan no sabemos si merece llamarse autonomía. Mandado despóticamente por las oligarquías políticas, que hacen su capricho sin respeto a las personas ni a las leyes, como se ha visto en las últimas elecciones, y sujetos de otro lado a leyes de excepción, como la de Jurisdicciones, para no citar sino los atentados más visibles a la autonomía del ciudadano, casi podría sernos indiferente que esa intervención extranjera, tan patente en algunos casos, se hiciera extensiva a toda la vida nacional.

En realidad no debe asombrar a nadie que los españoles nos prestemos tan docilmente a presiones que sublevarían a otros pueblos, teniendo en cuenta que, por leyes sagradas de la conciencia, según la ha moldeado la tradición, sufrimos contentos la intervención extranjera más intensa que puede concebirse.

Ella influye dictatorialmente en nuestra política, cuando sus intereses pueden sufrir detrimento, impone la forma de gobierno y elige o excluye los hombres que han de administrarla. Es, en una palabra, la soberana potencia sobre los destinos de nuestra nación.

Digásenos ahora lo que resta de la soberanía nacional, cuando ha pasado por tantos recortes interiores y exteriores, si a esto que queda vale la pena de llamarle nación, como no sea en el sentido de nuestros menguados nacionalistas.

37.000 prófugos

en 1913

Según una estadística reciente el número de prófugos ascendió el año pasado a la enorme cifra de 37.000.

La explicación de la cifra a que asciende el número de prófugos, está en el deseo de librarse de las penalidades, enfermedades y riesgos de la guerra. Y siendo esto el motivo y teniendo, si se presentan, que servir tres años en Marruecos, habrá muchos que no se presenten, y por miedo al castigo no volverán a España en muchos años.

De lo cual se deduce que los miles de hombres, salidos en la flor de la edad, no volverán en mucho tiempo a la patria y no pueden considerarse como parte de la emigración golondrina, que siempre representa alguna compensación para la riqueza nacional.

Esto es mucho peor que la emigración de capitales. El que a los veinte años sale de su tierra y no puede volver en bastantes años sin incurrir en sanciones legales, suele quedarse en tierras extrañas y formar familia allí o llevarse a la suya si encuentra recursos de vida. Es una pérdida económica definitiva para el país, es un trasplante de energías de fuerza para el trabajo y los negocios.

Pérdida que tiene una evaluación de presente representada por la falta de brazos para el trabajo. Pérdida que tendrá mayor alcance para el porvenir en cuanto ha de repercutir en las cifras de la población, que habría de aumentar con las familias que esos millares de prófugos crearan.

¿Porqué los gobiernos no se preocupan de evitar esa pérdida tan importante que sufre la Nación?

El coronel

Sr. Labrador

Todavía no se ha borrado del todo la penosa impresión que causara el caso del coronel Sr. Labrador, condenado por negarse a asistir a misa, y luego indultado, cuando tenemos que volver sobre el asunto, porque ahora aparece que el indulto, ni respondió a lo que en aquel entonces la opinión liberal pedía, ni a lo que se había prometido.

Muy grave era la condena, y sólo el indulto con todos los pronunciamientos favorables, hubiera podido aminorar el sabor de intolerancia e intransigencia que nos produjo. Más ahora resulta que sólo se ha otorgado un indulto de la pena de prisión, ordenándose que la condena figure en la hoja de servicios, como nota desfavorable, y en virtud de esto, es decir, por no querer asistir a misa, se ha negado al coronel Sr. Labrador el derecho de figurar en la escuela de aspirantes a pensión de la placa de San Hermenegildo.

Si el Sr. Labrador hubiera entregado una plaza fuerte, como por ejemplo, la isla del Corregidor en la boca de Manila en 1898, o tuviera parte en la pérdida o deterioro de un

buque de guerra, como el «Cardenal Cisneros» o el «Reina Regente» nos explicaríamos tal rigor. Pero tratándose de la no asistencia a misa, estimamos que semejante modo de proceder será casi incomprensible en el mundo culto y civilizado y desde luego se juzgará con la debida severidad.

La carestía

de la vida

La carestía de la vida es, en primer término, y en orden general, consecuencia de la honda crisis porque está atravesando España. Los clamores en este sentido no son de acá ni de allá, sino de todas partes a la vez. Véase la prensa de Madrid, de Barcelona, de Valencia, en todas las regiones y provincias de la nación ocurre lo mismo; y eso demuestra que el problema no es de abandono, descuido o apatía de los Ayuntamientos, sino de origen más profundo, proveniente de causas que no se contrarrestan con bandos municipales de buen gobierno.

Los municipios pueden velar porque el vendedor no defraude al comprador en el peso y en la medida; pueden influir con los gremios y representantes del comercio para que regulen los precios de los artículos; pueden, en fin, adoptar todas aquellas determinaciones que les compete según las Ordenanzas y las que les sugiera el celo en defensa de los intereses del vecindario; pero no pueden, de modo alguno, impedir la elevación de los precios de las mercancías cuando ésta obedece a la carencia de artículos, ni pueden hacer que éstos abunden cuando lo que hay es falta de producción.

Si a esto, que es ya una causa de gran importancia, se añade una falta de brazos para el cultivo de la tierra que trae como consecuencia natural inmediata la escasez en la producción, se comprenderá que este problema de las subsistencias no es un simple caso de previsión o de determinaciones de orden municipal. Es algo que hay que buscar en razones más lógicas.

Oigase a los labradores, a los terratenientes que dedican sus fincas a la producción agrícola: no hay brazos para la labranza; ni ofreciendo jornales que a veces superan a lo que buena mente se puede pagar por las labores en las faenas del campo, se encuentran trabajadores. Las gentes del campo y de los pueblos emigran; familias enteras abandonan las tareas agrícolas para irse a las ciudades o embarcarse para América; los jóvenes labriegos y campesinos huyen del servicio militar y funesta guerra de Marruecos, causa de la ruina nacional, se expatrian a centenares por medio de embarques clandestinos, marchando a las repúblicas americanas. De ahí la falta de producción. Esto lo dicen los propietarios y arrendatarios de fincas agrícolas a todo el que quiera oírlo y a todo el que desee enterarse y orientarse bien de estas cosas.

El problema de la carestía de la vida en España es muy hondo y tiene sus primeras raíces en lo que acabamos de mencionar que nos sangra y nos arruina, y que los gobiernos tienen el deber de evitar a toda costa.

La fiesta de la viña

Entre los viticultores catalanes ha producido verdadero revuelo el conocimiento de los resultados de una nueva binadera que se ha ensayado con notable éxito por el conocido propietario de San Sadurn de Noya D. Pedro Mir,

En continúa romería acuden a la población señalada los labradores, deseosos de ver como funciona el nuevo arado; y son a centenares las cartas que el Sr. Mir recibe, pidiéndole datos y noticias del aparejo. El interés que ha despertado, ha llegado al extremo de que se organice un acto, cuyo único fin es dar a conocer el citado instrumento y a tal efecto, el día 21 del presente mes, con motivo de las ferias que en la simpática villa del Noya tienen lugar, se celebrará la fiesta de la viña, acto quizá el primero de esta naturaleza que tiene lugar en España. Dejamos la palabra al propio iniciador de esta idea y vemos como él la señala y desenvuelve:

«De los tres o cuatro tipos de binadoras, me pareció que la adoptada era la que, bajo mis puntos de vista, resultaba más práctica.

La ingeniosa disposición de la reja permite, por completo, pasarse de la fuerza del hombre, puesto que deja labrada íntegramente toda la tierra hasta los mismos troncos de lo que viene, el adecuado y gráfico nombre de *intercepas*.

La reja intercepas se expansiona y se repliega por sí sola, cuando un obstáculo cualquiera le obliga a ello. De esto resulta una ventaja evidente, por su disposición y el modo como ha sido resuelto el problema mecánico y por las pruebas que vengo realizando, puedo asegurar que se obtiene una intensificación considerable de trabajo; mucha rapidez y gran economía; y por esto, la posibilidad de tener siempre limpias las hierbas de las viñas, sin necesidad de tener que acudir al esfuerzo del hombre de todas las tierras accesibles al ganado de labor.

Cabía la duda de que las labores, especialmente en los liños de cepas, resultarían imperfectas, o que los troncos de estas sufrieran con los golpes de la reja; he podido convencerme de lo injustificado de tales temores y ni tan solo los tiernos brotes han sufrido el menor desgarró.

Puesta a ensayo la binadora en viñas jóvenes, en viñas viejas, entre vides fuertes y entre tiernos majuelos, en viñas alambradas a la poda Guyod o con podas cortas, en ninguna ha sido posible comprobar la más pequeña deficiencia y mucho menos el daño más insignificante.

Por lo que a lo expeditivo del trabajo se refiere, puedo hacer observar que, en plantaciones con marco de 8 a 10 palmos en los dos sentidos, un paseo de ida y otro de venida, bastan para dejar labrado por completo no solo el espacio de entre las líneas de cepas, sino el comprendido entre estas, es decir, toda la tierra, sin que un solo brazo se haga necesario.

En estas condiciones pueden juzgarse la importancia de esta binadora; que consintiendo realizar a tiempo las labores, permite al gran propietario, al mediano, como al simple parvero, labrar, el solo, sus tierras y tenerlas constantemente limpias, sin haber de reclamar el esfuerzo de otros brazos y con una economía notabilísima. Y añade el Sr. Mir: Ante la deserción de los pueblos rurales de la gente moza, nunca como estos instantes quedará suficientemente justificado la adopción del nuevo arado.

Para ver como funciona y para oír la autorizada voz de distinguidos conferenciantes que en San Sadurn de Noya hablarán de asuntos de reconocido interés vitícola, tenemos noticias de que acudirán allí el próximo jueves, no solo viticultores de la región catalana, sino de otros puntos de España.

Promete la fiesta de la viña anunciada revestir una importancia excepcional.

SALVADOR SANJOSÉ.

**

Fiesta de la viña en San Sadurn de Noya

El Ateneo Agrícola de San Sadurn de Noya ha organizado para el día 21 del actual la «Fiesta de la viña», con los actos que a continuación se detallan.

La conveniencia de celebrar esta fiesta se justifica, teniendo en cuenta:

La necesidad de perfeccionar el cultivo del arbusto, base de una de las mas importantes riquezas agrarias del suelo patrio;

La de resolver el pavoroso conflicto de la falta de brazos en el campo;

La de evitar la emigración por la escasez de los rendimientos en el cultivo de las tierras;

La de poder acelerar los trabajos que la complejidad de operaciones, en las viñas dificulta;

La de propagar, con una lección de cosas vistas, las ventajas de los últimos perfeccionamientos técnicos; y por fin,

La de instruir a los viticultores por medio de conferencias respecto a los asuntos de mas palpitante actualidad en su ramo.

PROGRAMA

A las diez y media: Pruebas públicas de arados intercepas, desterronador viñero, etc. en las viñas experimentales contiguas a la población.

A la una. Banquete en el local de la Asociación Musical, con que los viticultores obsequiarán al iniciador de la nueva técnica vitícola y a los conferenciantes.

A las cuatro de la tarde: Conferencias en el local del Ateneo Agrícola, en las que se desarrollarán los siguientes

TEMAS

«Cultivo perfeccionado y económico de la viña», por D. Pedro Mir y Rafols, propietario viticultor y miembro del Consejo de la Unión de Viticultores.

«La ley de Alcoholes», por D. Manuel Raventós Domenech, propietario viticultor y ex-presidente del Instituto Catalán Agrícola de San Isidro.

«El problema vitícola», por D. Ignacio Girona, propietario viticultor y delegado de España en el Instituto Internacional de Agricultura.

«Estudios sobre la conservación de la humedad del terreno para las labores», por D. Cristóbal Mestres, viticultor y Director de la Estación Enológica de Villafranca del Panadés.

«Las cooperativas vinícolas de producción», por el Excmo. Sr. Conde de Lavern, propietario viticultor, ex-presidente de la Federación Agrícola Catalano-Balear.

«Meteorología en sus relaciones con los viticultores», por D. Dionisio Puig, meteorólogo.

«Los impuestos interiores a los vinos en su introducción en los Estados Alemanes», por el propietario agricultor y diputado a Cortes, D. José Zulueta y Gomis.

NOTA.—En la Secretaria del Ateneo Agrícola de San Sadurn de Noya, se admitirán hasta el día 17 del actual peticiones de carnets para la asistencia al banquete obsequio a los conferenciantes.

Precio del cubierto siete pesetas.

La adhesión de autoridades, entidades agrícolas, personalidades agrarias de distintas regiones y de numeroso público, hace prever que la Fiesta de la Viña, constituirá un importante acontecimiento agrario.

Frente a frente

Como anuncio y prólogo de la tempestad que se acerca, puede considerarse el incidente que se desarrolló en el Congreso entre los diputados conjuncionistas señores Soriano y Castro-

vido, al increpar estos al ministro señor Ugarte, lanzándole al rostro los calificativos de Policía, Delator y otros por el estilo y por cierto todos bien merecidos.

Con este incidente, por fin la indignación del pueblo estalló por boca de los parlamentarios republicanos al acusar a todo un señor ministro de la Corona, acusación suficientemente merecida ya que, el que hoy ocupa el alto cargo y se sienta en el banco azul, no reúne ni mucho menos la altura suficiente para tan alto puesto.

Así premia la monarquía a quien hizo de delator para que fuese fusilado en el maldito castillo de Montjuich un inocente.

No es este el primer caso que se dá de que se premie los servicios que le prestan los que solo—como Ugarte—han ejecutado actos favorecedores para las instituciones, eso sí, pisoteando la justicia y a la vez estos actos hayan sido perjudiciales para los intereses del pueblo.

Y así es como el régimen se sostiene, favoreciendo a todos los que están a su servicio, amparando sus inmoralidades y satisfaciendo los apetitos de todos los que viven a la sombra del presupuesto, no de otra manera pueden sostener los regímenes basados en el favoritismo.

La actitud digna y levantada, la protesta viril y enérgica de los diputados republicanos apostrofando cara a cara, en pleno parlamento, al delator de Ferrer, sin que la borriquil y dócil mayoría y la presidencia de la cámara le amparasen, fué una prueba elocuente e incontrovertible de que los diputados Sres. Castrovido y Soriano, acusaban con la fuerza de la razón y la verdad.

No pueden sentarse en el banco azul ese ministro que lleva el estigma de su obra, por el decoro del propio parlamento los diputados republicanos deben recordarle en todos los momentos su hazaña, hasta que avergonzado de su acto dimita y se retire a un rincón olvidado de propios y extraños.

Protestas como las de Soriano y Castrovido son útiles y necesarias para sacar a relucir todas las injusticias e iniquidades perpetradas por los hombres del régimen y mucho más cuando estas acusaciones sirven de aliento al pueblo al ver que los escaños de la minoría republicana—genuina representación del pueblo—están ocupados por diputados que saben honrar la investidura y laborar por los prestigios de España.

Duro fué el ataque, fuertes los conceptos emitidos por los diputados republicanos, pero cuando rigen los destinos gobernantes como el *sociólogo* Dato, quien gobierna, según él, a la *inglesa*, y que están acompañados de un cuarteto como Sánchez-Judas, Vadillo, Echagüe y Ugarte, la más exacta representación de la reacción, es necesario que los diputados de la minoría republicana no cejan en su actitud hasta conseguir el anulamiento de este Gobierno, y principalmente de estos cuatro ministros, prototipos y ejecutores de la funesta política fernandina.

Solo haciendo una guerra sin cuartel a hombres como estos es como se conseguirá levantar el espíritu del pueblo para que les arroje por la borda a quienes pisoteen sus intereses.

A. TUTE.

Sueltos locales

El *Liberal* de Barcelona, reconociendo la gravedad en que se encuentra la huelga marítima, dice:

«Los huelguistas, vuelven los ojos hacia sus compañeros de tierra, recaban su apoyo, desean la unión apeteciendo la fuerza. La expectación se ha-

ce inquietante. Las ramificaciones del presente conflicto pueden añadir gravedad al estado ya gravísimo del problema planteado y todavía con las incógnitas firmes indespejadas.

Si los obreros de tierra responden al llamamiento de sus hermanos los de mar, la situación social de España será difícilísima. El Gobierno, al encontrarse frente a una situación, acaso de las más complicadas que a un Gobierno pueden presentarse, ¿qué actitud estimará más conveniente?»

A nuestro modo de pensar, tendría que suceder así, pues veríamos si de una vez se arreglaba todo.

Más afortunado que su congénere el de los Mártires, por fin háse terminado el Monumento a Saavedra, faltando únicamente construir el correspondiente parterre.

¡Nunca es tarde cuando llega!

La reaparición de la encantadora y joven canzonetista Salud Ruiz, atrajo numerosa concurrencia al Cine Moderno.

Como otras veces fué ovacionada, cantando con la gracia y donaire que le caracteriza, las canzonetas de su variado repertorio.

En uno de los salones del Centro Industrial y convocada por el secretario de dicha entidad, tuvo lugar el pasado miércoles una reunión de importantes elementos patronales y obreros de esta capital, para cambiar impresiones acerca de si sería conveniente establecer en Tarragona el Tribunal Industrial.

En vista de que la opinión unánimemente manifestada en la reunión era favorable al establecimiento de dicho organismo, se acordó recabar el criterio de las masas patronales y obreras en general, y según el resultado que se obtenga, obrar en consecuencia.

Los concurrentes, que fueron en gran número, se mostraron satisfechos del resultado de este fundamentado cambio de opiniones.

Para el próximo jueves se anuncia un extraordinario baile en la simpática sociedad «Centre Catalá».

A fin de facilitar a los secretarios de todos los Ayuntamientos de España la asistencia a la Asamblea que próximamente va a celebrarse en Madrid para recabar del Gobierno algunas reformas encaminadas a dignificar el cargo, las compañías de ferrocarriles han concedido considerables rebajas para los asamb'eistas y sus familias, al extremo de que en tercera clase solo costará el viaje a razón de dos céntimos 39 milésimas por kilómetro.

Para el 11 de Junio próximo se anuncia un concurso de proposiciones de varios artículos de consumo con destino al Hospital militar de esta plaza.

El gobernador civil ha ordenado que cesen las medidas sanitarias en Tortosa, por haber desaparecido por completo la enfermedad en el ganado lanar.

Parece que varias Cámaras Agrícolas de esta provincia reunidas en Reus, han acordado exteriorizar una protesta en contra de las conclusiones de la Asamblea de «Unió de Vinyaters» celebrada en Falset, relacionadas con los alcoholes vínicos e industriales, por entender que lo aprobado lesiona en gran manera los intereses vitícolas de nuestras comarcas.

Imprenta de LA VOZ DEL PUEBLO.

Establecimiento
en Tarragona:

17 Conde Rius 17



Máquinas Singer y Wheeler & Wilson PARA COSER

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales.-Pídase catálogo ilustrado que se dá gratis
MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España.



Establecimientos
en la provincia:

REUS: Calle de Montero's, 40
TORTOSA: Plaza Catedral, 2
VALLS: Baldrich, 14.

GRAN TINTORERÍA MODERNA

== DE ==

Angel Alcoverro

Calle Unión, 33. — Taller: Gasómetro, 32

TARRAGONA

Se hacen lutos en doce horas.—Se lavan y tiñen toda clase de ropas.
Especialidad en colores y lavados en seco.

Salón de Ventas

ALDIA

Novedades para señora y niñas en Mercería, Confecciones, Peletería, Sombreros, Bisutería, etc., etc.

GRAN SURTIDO EN PERFUMERIA

Inmensa variedad en Bordados. Se venden a piezas y a trozos.

Precio fijo. Siempre nuevo.
Ventas al contado. Renovación continuamente.

Rambla de San Juan, 40, pral., 1.ª - TARRAGONA

Taller de Calderería

*** DE ***

ANTONIO MICHELI

Apodaca, 25 y Plaza de Cedazos, 26

TARRAGONA

Máquinas a vapor y calderas.

Destiladores para aguardientes y filtros.

CAFÉ-RESTAURANT

PETIT VERSALLES

Rambla de San Juan, 49. - Tarragona

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas.—Abonos de 30 comidas, 50 pesetas.
—Servicio á la Gran Carta.—Se hacen encargos para casas particulares.

Ostras verdes de Marennes y Alcachon

ABIERTO DÍA Y NOCHE

FABRICA DE BRAGUEROS

Y DE

APARATOS ORTOPÉDICOS

HERNIADOS (Trencats)

Muchos son los que venden bragueros, pero muy pocos saben construirlos. Cuesta colocar un bragero, pero muchísimo cuesta construirlo, pues antes que colocarlo bien es indispensable saberlo construir, porque sin la ciencia y práctica de construcción nunca puede adquirirse la de la colocación.

No dejarse llevar por esos colocadores de bragueros que desconociendo por completo su construcción anuncian la curación radical de las hernias.

El BRAGUERO-ARTICULAR-REGULADOR sistema MONTSERRAT, es el más práctico y moderno para la retención y curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Grades existencias en BRAGUERITOS DE GOMA para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Ortopedia.

Especialidad en la constucción de Fajas Ventrales
Casa MONTSERRAT, Unión, 34.

TARRAGONA

KIOSCOS JUAN MUNTÉ

Co-responsal de periódicos y revistas nacionales y extranjeras.

LIBRERIA EN GENERAL.—MAGNÍFICOS DICCIONARIOS DE LA LENGUA ESPAÑOLA.

Diccionario Francés Español y Español-Francés.—Inglés-Español y Español-Inglés.

También están de venta «El Progreso», «El Radical», «Las Noticias» y «El Motín».

Todas las obras de la Escuela Moderna—EL HOGAR y LA MODA.

Kioscos: Rambla S. Juan (frente Conde de Rius) y Rambla S. Carlos.

Casa de Comidas

— DE —

PEPITO DE VALLMOLL

Se sirve a la carta a precios económicos.—Cubiertos desde 6 reales.—Esmerado servicio.— Habitaciones ventiladas.

Plaza de la Fuente, 43 - Tarragona

AGUA DE BORINES

REINA DE LAS DE MESA

MINERAL, NATURAL, GASEOSA, ALCALINA,
BICARBONATADA SÓDICA

Eficaz especialmente para las enfermedades del estómago, intestinos riñones, hígado y diabetes.

Gran Premio con Medalla de Oro en las Exposiciones Internacionales de Madrid 1898, Londres 1910, Nacional de Valencia 1910 y Buenos Aires 1911.

SE USA EN BEBIDA EN TODO TIEMPO

De venta en Farmacias, Droguerías, Hoteles y Restaurants.